



Monitoreo de violencia contra niñez, adolescencia y juventud febrero - 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Las madres adolescentes del confinamiento en El Salvador</p>	<p>“No planeaba ser mamá, todavía no. Pero son cosas que pasan”, dice Vanessa*, una adolescente que quedó embarazada durante el confinamiento obligatorio decretado en El Salvador durante la emergencia sanitaria por la COVID-19. Sentada en el patio de su casa, en un terreno familiar ubicado en la comunidad San José Las Mesas del municipio de La Libertad, en el departamento homónimo de El Salvador, Vanessa contó a este medio que el día cuando se enteró de que iba a ser madre, sintió que el temor la invadió porque no se consideraba preparada para criar a un bebé en medio de una pandemia sin precedentes para el mundo entero. La investigadora de ORMUSA agrega que “La evidencia nos dice que en el caso de la victimización sexual alrededor del 68 % hasta el 70 % los hechos ocurren por un conocido, un familiar del entorno de la víctima. No ocurre en la noche, sino que ocurre precisamente en niñas y adolescentes entre las 12:00 del medio día y las 3:00 de la tarde, cuando las niñas llegan de la escuela y no hay más familiares. Esta victimización en la cuarentena significó tener mayor exposición de las niñas a merced de los perpetradores”.</p> <p>https://gatoencerrado.news/2023/02/01/las-madres-del-confinamiento/</p>	<p>Revista Gato Encerrado Miércoles 1 Febrero 2023</p>
<p>Condenado por violar a menor que conoció en iglesia</p>	<p>El Tribunal de Sentencia de Santa Ana condenó a 14 años de prisión a Pablo Leónidas Colocho Calderón por violar a una menor de edad a quién conoció cuando asistían a una iglesia ubicada en Textistepeque, Santa Ana. La Fiscalía detalló que el abuso sexual sucedió el 6 de marzo del 2022 cuando el imputado aprovechó que la menor estaba sola en su vivienda. Tras el abuso, la víctima contó lo que ocurrió a sus familiares quienes denunciaron al hombre. El relato de la menor fue determinante para lograr la condena, dijo la Fiscalía.</p>	<p>LPG Pág.28 Jueves 2 Febrero 2023</p>
<p>Prisión para sujeto que abusó sexualmente de una niña en La Libertad</p>	<p>Gracias a los elementos probatorios presentados por la FGR en un juicio, se logró condenar a Francisco Javier Rivas Reyes a 12 años y 6 meses de cárcel, por agredir sexualmente a una niña de 4 años, en el municipio y departamento de La Libertad. Según las investigaciones, Reyes cometió los abusos de índole sexual, en la casa donde habitaba él y la víctima; la vivienda está ubicada en el cantón Majahual del Puerto de La Libertad. Las agresiones se cometían cuando la mamá de la menor salía a trabajar y la niña quedaba al cuidado del imputado, y en varias ocasiones le tocaba sus partes íntimas.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/prision-para-sujeto-que-abuso-sexualmente-de-una-nina-en-la-libertad/</p>	<p>La Página Jueves 2 Febrero 2023</p>
<p>Adulto mayor andaba de “novio” con una niña de 11 años en la Zacamil</p>	<p>Los reiterados abusos sexuales que cometió Luis Andrés Galán, de 62 años de edad, en contra de una víctima menor de edad, lo han llevado a que reciba un castigo de 11 años de cárcel. Así se hizo justicia. En el juicio, la FGR expuso suficiente prueba de cargo con la que demostró que el imputado cometió los abusos en varias ocasiones durante los años 2020 y 2021.</p> <p>https://elblog.com/adulto-mayor-andaba-de-novio-con-una-nina-de-11-anos-en-la-zacamil/</p>	<p>El Blog Jueves 2 Febrero 2023</p>
<p>Sujeto llegaba a la casa de una menor a dejar leña para luego abusar de ella</p>	<p>La FGR logró una condena de 14 años de cárcel para Víctor López por el delito de violación en menor o incapaz. De acuerdo con el registro fiscal, los hechos sucedieron en el cantón Llano de La Laguna, Ahuachapán, en el 2012. Además, este sujeto llegaba a la casa de la víctima a dejar leña, aprovechándose de ese momento inició con los abusos a la menor.</p>	<p>El Blog Jueves 2 Febrero 2023</p>

	https://elblog.com/sujeto-llegaba-a-la-casa-de-una-menor-a-dejar-lena-para-luego-abusar-de-ella/	
Anciano de 78 años violó a una niña y le dio \$10 en Cuscatlán: ya fue condenado	14 años de cárcel fue la condena que recibió Luciano López Vásquez, quien fue juzgado por haber violado a una adolescente de 13 años. Los hechos ocurrieron en junio del año 2019, en el municipio de Santa Cruz Michapa, departamento de Cuscatlán. Según la información del caso, el imputado de 78 años de edad, era dueño de un molino de nixtamal y frecuentemente, la menor llegaba a moler maíz para hacer tortillas. https://elblog.com/anciano-de-78-anos-violo-a-una-nina-y-le-dio-10-en-cuscatlan-ya-fue-condenado/	El Blog Jueves 2 Febrero 2023
Seguirá preso por agredir a menor de edad	José Moisés Servellón Martínez, jefe de catastro de la alcaldía de Chalchuapa, bajo la administración del partido Nuevas Ideas, fue enviado a prisión por orden del Juzgado Segundo de Paz de Santa Ana, tras la audiencia inicial en su contra por el delito de agresión sexual en menor e incapaz en su modalidad continuada. La Fiscalía manifestó que el caso tiene reserva y se limitó a decir que la víctima es una menor de 17 años con la cual el imputado tenía una relación de confianza debido a que conocía a su familia.	LPG Pág.34 Sábado 4 Febrero 2023
Niñas salvadoreñas abandonadas en el río Bravo se reunieron con su madre	Tras la concesión de visas humanitarias por parte del gobierno de México, las tres niñas salvadoreñas que hace unas semanas fueron rescatadas de un islote en medio del río Bravo, volvieron a estar junto a su madre. La mamá de las menores, cuya identidad no se revela para evitar exponer a las niñas, estaba detenida por las autoridades de migración mexicanas; sin embargo, un juez ordenó su liberación luego de que el gobierno les concediera visas de carácter humanitario. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ninas-salvadorenas-reunion-madre/1037385/2023/	EDH Pág.11 Lunes 6 Febrero 2023
Prueba de ADN permite que absuelvan a hombre acusado de violar a menor en La Libertad	Una prueba científica solicitada por el Tribunal 2.º de Sentencia de Santa Tecla salvó de la cárcel a Pablo Elmer H. M., quien fue detenido, acusado y procesado por el delito de violación en menor o incapaz. Según la acusación, en junio de 2021 una menor de 14 años fue a la casa de su papá en San Pablo Tacachico, en La Libertad, para participar en un almuerzo y darle la bienvenida a un familiar que había venido de los Estados Unidos (tío político). https://lapagina.com.sv/nacionales/prueba-de-adn-permite-que-absuelvan-a-hombre-acusado-de-violar-a-menor-de-edad-en-la-libertad/	La Página Lunes 6 Febrero 2023
Año escolar inicia con 1.2 millones de estudiantes matriculados	Las escuelas públicas salvadoreñas inician hoy el año lectivo 2023 de forma presencial para 1.2 millones de estudiantes matriculados hasta el momento, según el ministro de Educación interino, Mauricio Pineda. El funcionario aseveró que desde el año anterior empezaron a notar un aumento en la matrícula y que esta seguirá abierta hasta el último día del mes de marzo de este año. https://diario.elmundo.sv/nacionales/ano-escolar-inicia-con-12-millones-de-estudiantes-matriculados	Diario El Mundo Lunes 6 Febrero 2023
Sector público acoge 1.2 millones de estudiantes	Este lunes 6 de febrero han comenzado las clases en las escuelas públicas de El Salvador. El titular interino del Ministerio de Educación (MINED), José Mauricio Pineda, afirmó que el año escolar ha arrancado con más de 1.2 millones de estudiantes matriculados. En la entrevista matutina del oficialista Canal 10, Pineda fue consultado sobre si la matrícula aumentó este año. "Definitivamente, a partir del año anterior lo hemos comenzado a notar", respondió. El funcionario dijo que el periodo de matrícula regular finaliza el último día hábil de marzo, por lo que esperan un número aun mayor de estudiantes. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ano-escolar-en-el-sector-publico-arranca-con-1.2-millones-de-estudiantes-matriculados-segun-MINED-20230206-0024.html	LPG Pág.4 Martes 7 Febrero 2023
Red de pornografía infantil es desmantelada por la FGR	Una red dedicada a la pornografía infantil fue desmantelada por elementos de la PNC y la FGR, según confirmaron las autoridades este miércoles por la mañana. Según la institución fiscal, la investigación llevada a cabo por la Fiscalía Adjunta de la Mujer, Niñez, Adolescencia y Otros Grupos Vulnerables permitió la detención de al menos tres sujetos involucrados con esta estructura delincinencial. https://lapagina.com.sv/nacionales/red-de-pornografia-infantil-es-desmantelada-por-la-fgr/	La Página Miércoles 8 Febrero 2023
34 años de prisión para sujeto que violó a menor desde los cuatro años de edad	Para la FGR, ningún delito de agresión sexual debe quedar impune, es por ello que en juicio se presentaron las pruebas pertinentes para que a Efraín Lucero Aguirre fuese condenado a 34 años de prisión por haber agredido y violado a una menor de edad, desde que la víctima tenía cuatro años. El imputado era compañero de vida de la abuela de la niña y se aprovecha de que la pequeña quedaba sola en la casa para agredirla sexualmente. De acuerdo al informe fiscal, los abusos eran más fuertes conforme la menor iba creciendo, y al llegar a los nueve años comenzó a violarla. https://croniosv.com/nacionales/judicial/34-anos-de-prision-para-sujeto-que-violo-a-menor-desde-los-cuatro-anos-de-edad/	Cronio Miércoles 8 Febrero 2023
Condenan a sujeto que	El 13 de febrero de 2021, José Alfredo Ríos Benítez, de 49 años, llegó de visita a la casa de una	Cronio

<p>se aprovechó de la confianza de la familia para abusar sexualmente de una niña de seis años</p>	<p>familia, en el cantón Los Cedros, Jurisdicción de Anamorós, La Unión. Aprovechando la confianza que le tenían, se quedó toda la tarde y aprovechó que una niña de seis años, hija de la pareja, salió al baño para seguirla y violarla. https://croniosv.com/nacionales/judicial/condenan-a-sujeto-que-se-aprovecho-de-la-confianza-de-la-familia-para-abusar-sexualmente-de-una-nina-de-seis-anos/</p>	<p>Miércoles 8 Febrero 2023</p>
<p>Pastor pasará 12 años tras las rejas por abusar de una menor en Santa Tecla</p>	<p>Según la investigación de la FGR, el imputado amenazó a la víctima diciéndole que tenía amigos miembros de pandillas y que podría causarle la muerte a su madre, situación que aprovechó para llevar a cabo la agresión, en reiteradas ocasiones. A la pena de 12 años de prisión y la pérdida total de sus derechos como ciudadano por igual número de años fue condenado por el Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla, Miguel Ernesto R. T., al ser declarado culpable del delito de agresión sexual en menor e incapaz, modalidad continuada, en perjuicio de su hijastra de 11 años de edad, al momento de los hechos. https://croniosv.com/nacionales/judicial/pastor-pasara-12-anos-tras-las-rejas-por-abusar-de-una-menor-en-santa-tecla/</p>	<p>Cronio Jueves 9 Febrero 2023</p>
<p>PNC rescata a bebé abandonada en un predio baldío en Apopa</p>	<p>A través de su cuenta de Twitter, la PNC, informó sobre el rescate que efectuó de una recién nacida que fue abandonada en un predio baldío en un sector de Apopa, esta mañana de jueves. De acuerdo con la corporación policial una de las agentes que conformó el procedimiento de rescate trasladó a la bebé a un centro de salud para que está reciba atención médica. Las autoridades respectivas iniciarán las investigaciones pertinentes para dar con el paradero de la madre. https://lapagina.com.sv/nacionales/pnc-rescata-a-bebe-abandonada-en-unpredio-baldio-en-apopa/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/bebe-abandonada-apopa-predio-baldio-policia/1038427/2023/</p>	<p>La Página Jueves 9 Febrero 2023</p>
<p>Pandillero es condenado por violación de adolescente</p>	<p>La FGR logró condenar a un pandillero a 14 años de prisión por haber violado a una menor de edad en Apastepeque, San Vicente, en agosto de 2016. El imputado ha sido identificado como Luis Mario Cruz Reyes, miembro de la Mara Salvatrucha que operaba en la zona mencionada. Los hechos sucedieron el 23 de agosto de 2016, en las inmediaciones del instituto de estudios medios de Apastepeque. Según las investigaciones de la Fiscalía, Cruz Reyes se encuentra con la víctima al salir del instituto y sin conocerlo, la obliga a irse con él hasta un predio baldío ubicado en los alrededores del centro de estudios, en el lugar la obliga a mantener relaciones sexuales con él. https://lapagina.com.sv/nacionales/pandillero-es-condenado-por-violacion-de-adolescente/</p>	<p>La Página Viernes 10 Febrero 2023</p>
<p>Agresor sexual de una niña es condenado a más de 12 años</p>	<p>Miguel Ernesto Ramos Trujillo, fue sentenciado a 12 años con 3 meses de cárcel y al pago de \$480 dólares, por haber agredido sexualmente de una niña de 9 años, entre el 2018 y 2020 en San Juan Opico, La Libertad. Según la fiscal del caso, Trujillo y la madre de la menor mantenían una relación sentimental y vivían en la misma casa de habitación; la madre le tenía mucha confianza al imputado y le confiaba el cuidado de su hija. Pesa a la confianza depositada, mientras la señora dormía o salía a trabajar, el agresor aprovechaba para tocar a la menor de edad. https://lapagina.com.sv/nacionales/agresor-sexual-de-una-nina-es-condenado-a-mas-de-12-anos/</p>	<p>La Página Sábado 11 Febrero 2023</p>
<p>Condenado por violar a niñas</p>	<p>José Alexander Ramírez Alvarado fue condenado a 42 años y 8 meses de prisión en La Unión por violación en menor o incapaz en modalidad continuada. Abusó sexualmente de dos menores de edad. En 2013 violó a una niña de 13 años y en 2019 a otra de 8.</p>	<p>LPG Pág.26 Domingo 12 Febrero 2023</p>
<p>Niñas celebran hacer ciencia: “nosotras podemos hacerlo”</p>	<p>Naomi Solano, Alicia Nolasco y Mónica Vega son tres niñas que sueñan con ser parte de la historia en la ciencia salvadoreña y romper con los esquemas que hacen pensar que esta rama es solo para los hombres. Ellas son parte de “Steam for Girls”, un proyecto que fue lanzado ayer por la Fundación Salvador del Mundo (FUSALMO), ejecutado con el apoyo financiero de la Embajada de Nueva Zelanda en México y que busca motivar a niñas y adolescentes a incursionar en la ciencia. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/celebran-hacer-ciencia-ninas-fusalmo/1039075/2023/</p>	<p>EDH Pág.7 Domingo 12 Febrero 2023</p>
<p>Los desalojos en la vida de los niños, niñas y jóvenes</p>	<p>Los hijos de los comerciantes del centro de San Salvador han crecido en ese lugar, sus centros escolares también están muy cerca. Para ellos, una decisión como esta tampoco es fácil. Ahí se han concentrado familias de diferentes partes, han hecho amigos y han construido recuerdos, muchas de las cosas que han aprendido se albergan en esas 68 cuadras. Sobre la Calle Delgado, hace casi cuatro años para los niños, jóvenes y mujeres, llegó un espacio que, en sus palabras, llevó mucha felicidad y conocimiento de habilidades que no sabían que tenían. La Nave Cine Metro ha realizado talleres de teatro, danza, música, cine y diferentes ramas del arte en los que han participado los hijos de los comerciantes e incluso las mujeres que llevan años viviendo de la venta informal.</p>	<p>EDH Pág.12 Domingo 12 Febrero 2023</p>

<p>Maestro condenado a 12 años de cárcel por conversaciones de tipo sexual</p>	<p>El condenado identificado como Guillermo O. V. fue denunciado por enviar fotografías y sostener conversaciones de tipo sexual con un ex alumno a través de redes sociales. La madre de un menor de edad interpuso una denuncia en noviembre de 2019, cuando descubrió que su hijo mantenía conversaciones de tipo sexual a través de redes sociales con un hombre. En las conversaciones, el sujeto, además, le mandaba fotografías con contenido también sexual, por lo que al interrogar a su hijo, este le explicó que la persona con la mantenía esas conversaciones era un profesor que le había impartido clases en 2015 y que lo había contactado de nuevo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/profesor-condenado-conversaciones-sexuales-alumno/1038896/2023/ https://lapagina.com.sv/nacionales/12-anos-de-prision-para-maestro-que-enviaba-fotos-sexuales-a-exalumno/ https://www.contrapunto.com.sv/profesor-a-12-anos-carcel-por-corrupcion-de-menor/ https://croniosv.com/nacionales/judicial/12-anos-de-carcel-para-profesor-que-enviaba-mensajes-con-contenido-sexual-a-exalumno-en-san-salvador/ https://www.elsalvador.com/articulo/judiciales/maestro-condenado-12-anos-carcel-enviar-fotografias-sexuales-exalumno/20230213111532089404.html</p>	<p>EDH Pág.13 La Página Contrapunto Cronio El Salvador Times Domingo 12 Febrero 2023</p>
<p>Encuentran a madre e hijo asesinados en su vivienda en Santa Ana</p>	<p>Yesenia S., de 34 años, y de su hijo I. J. Palma, de 8, fueron encontrados ahorcados este sábado por la tarde, en su vivienda ubicada en la urbanización El Trébol, del departamento de Santa Ana. De acuerdo con el reporte oficial, los cuerpos de madre e hijo habrían sido encontrados por el padre del menor, Iván Alexander Palma, quien alertó a la PNC del hecho. El esposo y padre de las víctimas fue quien encontró los cuerpos al regresar a su casa, a eso de las 3:30 de la tarde.</p> <p>https://www.laprensaafica.com/elsalvador/Encuentran-a-madre-e-hijo-sin-vida-en-su-vivienda-en-Santa-Ana-20230212-0021.html</p>	<p>LPG Pág.8 Lunes 13 Febrero 2023</p>
<p>FGR solicita prisión provisional en contra de tres pedófilos</p>	<p>La FGR presentó el requerimiento en contra de Jaime Samuel Lemus Rivas, Dennis Christian Villalobos Villalta y Henri Alexander López Amaya, quienes son acusados de Adquisición o Posesión de Material Pornográfico Infantil. El material fue encontrado en sus dispositivos en un allanamiento realizado el 7 de febrero en San Salvador, San Pedro Masahuat y San Vicente. Según la fiscal asignada al caso, se solicitó la detención con prisión provisional en contra de los tres imputados.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/fgr-solicita-prision-provisional-en-contra-de-tres-pedofilos/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/dan-medidas-a-acusado-de-pertenecer-a-red-de-pornografia-infantil https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-preso-pornografia-infantil-caso-pretoria/1039669/2023/</p>	<p>La Página Diario El Mundo EDH Lunes 13 Febrero 2023</p>
<p>Mas de 2,500 agresores sexuales condenados en el 2021</p>	<p>Más de 2,500 violadores, acosadores, abusadores han sido condenados, desde enero de 2021, según lo detalló el fiscal general de la República, Rodolfo Delgado en su cuenta oficial de Twitter. Según un informe publicado por el Observatorio de Violencia Contra la Mujer de Organización de Mujeres Salvadoreñas (ORMUSA) la FGR recibió de enero a septiembre de 2021 más de 2,200 denuncias por delitos de violencia sexual, lo que vendría a representar 8 por día. Los delitos registrados incluyen son agresión sexual en menor incapaz, estupro, otras agresiones sexuales violación y violación a menor e incapaz. El 75% de los casos denunciados se cometió en niñas y adolescentes menores de 17 años; 400 casos fueron en niñas menores de 12 años.</p> <p>https://www.contrapunto.com.sv/mas-de-2500-agresores-sexuales-condenados-en-el-2021/</p>	<p>Contrapunto Lunes 13 Febrero 2023</p>
<p>Hombre condenado a 13 años de prisión por agredir sexualmente a su sobrina</p>	<p>A 13 años de prisión fue sentenciado Luis Alcides C. P., por el delito de agresión sexual en menor e incapaz agravada, en perjuicio de su sobrina según el fallo del Tribunal Primero de Sentencia de Santa Tecla. De acuerdo con los datos judiciales, la mañana de un lunes de junio de 2021, a la niña de 10 años se quedó en la casa bajo el cuidado de su tío materno en Zaragoza, La Libertad, esa fue la oportunidad que el agresor aprovechó para quitarle la ropa.</p> <p>https://www.elsalvador.com/articulo/judiciales/hombre-pasara-10-anos-carcel-desvestir-sobrina-agredirla-sexualmente/20230213181247089411.html</p>	<p>Radio YSKL El Salvador Times Martes 14 Febrero 2023</p>
<p>Encuentran a joven reportado como desaparecido en Apopa</p>	<p>Un joven identificado como José Daniel A. fue reportado como desaparecido desde el pasado 12 de febrero en Apopa; sin embargo, en las últimas horas se confirmó que ya ha sido localizado. Este menor de edad lo vieron por última vez sus conocidos en la parada de buses de la panadería San Judas, en el casco urbano de Apopa. Pero, luego de algunas horas de no saber de él, comenzaron a pedir ayuda por medio de las redes sociales. Los familiares y amigos acudieron ante las autoridades para poner el aviso de desaparición.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/sucesos/encuentran-a-joven-reportado-como-desaparecido-en-apopa/</p>	<p>Cronio Martes 14 Febrero 2023</p>
<p>120 salvadoreños detenidos al día en frontera sur de Estados Unidos</p>	<p>Los 49,682 detenidos en seis meses, es justo la mitad de los 98,690 salvadoreños que fueron registrados en el año fiscal 2021, aunque según es la tendencia, el dato podría ser superado al finalizar el mes de septiembre. La actualización de los datos también establece que de los 272 conciudadanos que en promedio son detenidos diariamente por las autoridades norteamericanas, 46 de ellos son menores de edad no acompañados, mientras que 140 son adultos que viajan solos.</p> <p>https://www.eleconomista.net/actualidad/272-salvadorenos-detenidos-por-dia-en-la-frontera-sur-de-EUA-desde-octubre-20220421-0002.html</p>	<p>El Economista Pág.22 Martes 14 Febrero 2023</p>

<p>Imponen 31 años de prisión por violación y agresión</p>	<p>El Tribunal de Sentencia de Chalatenango impuso 15 años de prisión a José Benjamín Vásquez Díaz por el delito de violación en menor e incapaz cometido en perjuicio de una estudiante de un centro educativo de San Ignacio. En total, Vásquez recibió 31 años de prisión porque en enero fue sentenciado a 16 años de prisión por el delito de agresión sexual, en perjuicio de otra estudiante del mismo centro educativo. Vásquez realizaba labores de limpieza en esa escuela y aprovechó para cometer los delitos.</p>	<p>LPG Pág.27 Jueves 16 Febrero 2023</p>
<p>Abusador sexual es condenado a 32 años de cárcel en San Salvador</p>	<p>Un sujeto fue condenado por el Tribunal Segundo de Sentencia de San Salvador por los delitos de agresión sexual y por abuso en perjuicio de una menor de edad. Según los reportes, una niña de 13 años de edad se trasladó a vivir con su abuela, su tía y el compañero de vida Jesús Adolfo F., en junio de 2018. Este sujeto, posteriormente comenzó hacer insinuaciones a la niña, lo cual pasó hasta llegar a hacerle tocamientos en sus partes íntimas. https://croniosv.com/nacionales/judicial/abusador-sexual-es-condenado-a-32-anos-de-carcel-en-san-salvador/ https://www.elsalvador.com/articulo/judiciales/sujeto-aprovecho/20230217125452089470.html</p>	<p>Cronio El Salvador Times Viernes 17 Febrero 2023</p>
<p>Acoso de autoridades causa desplazamiento forzado</p>	<p>Los problemas de Elbin Hernández con la Policía comenzaron en el 2012, cuando él era menor de edad y un grupo de agentes lo interceptó exigiendo que les proporcionará información sobre los pandilleros de su comunidad; ante la negativa del joven, su familia asegura que los policías comenzaron a acosarlo. Elbin Hernández no es el nombre real de la víctima sino el seudónimo con que se identificó a la persona en la denuncia del informe de violaciones a derechos humanos durante el régimen de excepción, realizado por Cristosal y Human Right Watch. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/desplazamiento-forzado-regimen-excepcion-denuncias-organizaciones-sociales/1040496/2023/</p>	<p>EDH Pág.6 Sábado 18 Febrero 2023</p>
<p>Coordinador de grupo religioso condenado a 14 años de prisión por violar a menor</p>	<p>La FGR logró una condena de 14 años de cárcel para Héctor Armando López Villegas, quien fue acusado de haber violado a un menor de edad valiéndose de su puesto como coordinador de un grupo religioso. Toda la prueba presentada por fiscales fue contundente y demostró ante el Tribunal Tercero de Sentencia de San Salvador, que el acusado en abril del 2022, abordó a la víctima de 14 años y la llevó hasta un lugar solitario en donde la violó. https://lapagina.com.sv/nacionales/coordinador-de-grupo-religioso-condenado-a-14-anos-de-prision-por-violar-a-menor/</p>	<p>La Página Sábado 18 Febrero 2023</p>
<p>Condenado por violar a niña de 6 años</p>	<p>Raúl Antonio Chávez fue condenado a 20 años de cárcel por el delito de violación en menor o incapaz en modalidad continuada. El hombre tiene una discapacidad visual. De acuerdo con el reporte de la FGR la víctima fue una niña de seis años a quien violó en repetidas ocasiones mediante engaños entre el 2020 y 2021 en la colonia Mechontique, en el municipio de Berlín, departamento de Usulután. Según el reporte oficial, el hombre le pedía a la mamá de la niña que se la prestara para que le fuera a ayudar a pedir dinero de manera ambulante por su discapacidad y la madre de la menor accedía. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Condenado-por-violar-a-nina-de-6-anos-20230219-0055.html</p>	<p>LPG Pág.41 Lunes 20 Febrero 2023</p>
<p>Identifican 11 menores de edad en operativo en centros nocturnos</p>	<p>Un operativo de verificación en diferentes establecimientos nocturnos para prevenir que haya niñas, niños o adolescentes en dichos lugares fue realizado durante la noche del viernes 17 de febrero en el municipio de Santa Tecla, La Libertad, informó el Consejo de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (CONAPINA). En el operativo se identificaron a 11 niñas, niños y adolescentes que se encontraban en dichos lugares, dos de ellos "en conexión con calle". "Daremos seguimiento por medio de nuestras Juntas de Protección a fin garantizar su bienestar y protección", informó Linda Amaya de Morán, directora ejecutiva de CONAPINA, sin dar detalles. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Identifican-11-ninos-ninas-y-adolescentes-en-operativos-en-centros-nocturnos-en-Santa-Tecla-20230218-0010.html</p>	<p>LPG Pág.4 Lunes 20 Febrero 2023</p>
<p>Escolaridad promedio en el país continúa sin sobrepasar séptimo grado</p>	<p>El grado de estudio promedio para los salvadoreños continúa siendo el séptimo, según la III Encuesta de Humor Social y Político desarrollada por la Universidad Francisco Gavidia a través del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI). La investigación realizada a nivel nacional durante los primeros días de febrero a más de 1,200 ciudadanos mayores de 18 años reflejó que un nivel mínimo logra llegar a un nivel de educación superior. "En términos generales, la encuesta de Hogares y de Propósitos Múltiples nos indicó que la escolaridad promedio del salvadoreño es 7.1 grados", detalló el Dr. Oscar Picardo Joao, durante la presentación de datos a través de una entrevista televisiva. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ministerio-de-educacion-superior-encuestas/1041353/2023/</p>	<p>EDH Pág.6 Miércoles 22 Febrero 2023</p>
<p>Niñera es acusada de maltrato</p>	<p>Una mujer fue capturada y es acusada por el delito de maltrato infantil, luego de haber sido captada por cámaras maltratando a un menor de edad que presuntamente cuidaba, informó la FGR. De acuerdo con el Fiscal General de la República, Rodolfo Delgado, la mujer identificada como Blanca Margarita Contreras, fue contratada como niñera para un bebé de dos años, a quien,</p>	<p>EDH Pág.12 Miércoles 22 Febrero 2023</p>

	<p>en lugar de cuidar, le daba maltratos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/maltrato-infantil-fiscalia-general-camaras-violencia/1041315/2023/</p>	
<p>Suspenden a sacerdote de San Cristóbal por presunto abuso sexual</p>	<p>Monseñor José Luis Escobar Alas, Arzobispo de San Salvador, confirmó este jueves a través de un video publicado en redes sociales que han suspendido de manera inmediata desde el pasado 15 de febrero al padre Jesús Orlando Erazo, por estar siendo investigado en un caso de abuso sexual en menores. "Tristemente ha sucedido un caso de abuso sexual de menores. El párroco, padre Jesús Erazo, vino el pasado 15 de febrero a las oficinas de nuestro arzobispado y ante el tribunal eclesiástico dio su declaración de los hechos. De inmediato procedimos a la suspensión inmediata del sacerdote como una medida cautelar y se ha dado inicio al debido proceso canónico", mencionó monseñor Escobar Alas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Acusan-a-sacerdote-de-la-parroquia-San-Cristobal-de-abuso-sexual-contra-menores-20230223-0021.html</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/fiscalia-acusa-de-violacion-en-menor-al-sacerdote-de-san-cristobal</p>	<p>LPG Pág.24 Diario El Mundo Viernes 24 Febrero 2023</p>
<p>Docente condenado por agresión sexual a menor</p>	<p>El Tribunal de Sentencia de Sonsonate impuso una condena de 20 años de prisión al profesor Álvaro Ernesto Flores González por el delito de agresión sexual en menor e incapaz en perjuicio de una alumna de 11 años. Flores se desempeñaba como docente de computación en un centro educativo de Sonsonate, cargo del cual se aprovechó para cometer el abuso en contra de la menor. Según la Fiscalía, el imputado llevó a la niña un s un lugar solitario para cometer el delito, pero fue denunciado por familiares de la víctima.</p>	<p>LPG Pág.53 Sábado 25 Febrero 2023</p>
<p>Jóvenes huyen de comunidades por temor a abusos del régimen</p>	<p>"Mi papá anda trabajando en unos países", me dijo David (nombre cambiado), un niño de siete años, cuyo padre lleva poco más de un mes desde que se fue de la casa donde vivía con su mujer y sus dos hijos, de cinco y siete años. Él vive en la comunidad San Luis El Maneadero, municipio de Zacatecoluca, departamento de La Paz, a tan solo 650 metros en línea recta de la mega-cárcel que es motivo de orgullo del gobierno salvadoreño pues la describe como la más grande de Latinoamérica. El padre del pequeño tuvo que salir el 16 de enero anterior sólo con lo que andaba puesto, tras ser alertado de que su nombre estaba en una lista que un grupo de soldados andaba sobre personas a capturar por supuestas agrupaciones ilícitas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/regimen-de-excepcion-navib-bukele-rio-lempa-zacatecoluca-megapenal-san-vicente-suchitoto/1042829/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Lunes 27 Febrero 2023</p>
<p>20 años de prisión para sujeto que violó a menor en Bosques de La Paz, Ilopango</p>	<p>El Tribunal Segundo de Sentencia de San Salvador condenó a 20 años de cárcel a Kevin Ernesto Velas Gamero quien agredió sexualmente a una menor de edad en reiteradas ocasiones en la Residencial Bosques de La Paz, Ilopango. De acuerdo con la FGR, los hechos ocurrieron entre marzo a junio del año 2021, en la zona de la zona residencial privada.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/20-anos-de-prision-para-sujeto-que-violo-a-menor-en-bosques-de-la-paz-ilopango/</p>	<p>La Página Lunes 27 Febrero 2023</p>
<p>Sujeto es condenado a 21 años de cárcel por violación de menor</p>	<p>21 años de prisión fueron impuestos a Miguel Ángel Orellana, luego de que la FGR comprobara que él violó a una menor de edad en un cantón del municipio de San José Guayabal, departamento de Cuscatlán, durante los años 2020 y 2021. Según las investigaciones, el imputado abusó sexualmente de la víctima por más de un año valiéndose de su autoridad en la familia. Además, la había amenazado con hacerle daño a su madre, hermanas y a ella misma, si llegaba a contar algo de lo que le hacía. La menor, al verse acorralada en su propia casa, buscó ayuda en la línea de atención a víctimas del Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia (CONAPINA), les comentó lo sucedido y las autoridades del CONAPINA contactaron a la Fiscalía y se iniciaron las investigaciones.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/sujeto-es-condenado-a-21-anos-de-carcel-por-violacion-de-menor/</p>	<p>La Página Martes 28 Febrero 2023</p>